

Du coup, le collectionneur se sentit ému aux accents de cette voix; il se souvint, à cette évocation lointaine, des conseils de sa mère et des joies de sa petite enfance. Pour se donner le change, il s'écria, presque colère:

—Il est tard, va dormir, et laisse-moi tranquille!

—Je veux bien m'en aller, mon oncle, mais cette belle Sainte Vierge, laisse-moi l'emporter ce soir, puisque tu ne lui parles jamais, cela ne te gênera pas, et moi, j'aimerais tant l'avoir!

Pour obtenir la paix, Hermann prit la statue d'argent et la mettant dans les bras de la petite:

—Va, et ne dors qu'un somme jusqu'à demain.

Une heure après, la tête dans ses mains, le savant songeait encore; tout un monde de pensées avait surgi, réveillées par les paroles enfantines.

Tout à coup, il murmura:

—Je l'ai fait pleurer, la pauvre petite... Pourvu qu'elle ne soit pas malade!... Si j'allais voir?

Aussitôt il prit un candélabre, l'alluma et se dirigea vers la chambre de l'enfant qu'il ouvrit; mais il s'arrêta tout ému sur le seuil.

La radieuse statue, posée sur une table revêtue d'une serviette blanche et parée de fleurs, étincelait à la lumière de plusieurs bougies; Lucile, en robe de nuit, à genoux devant cette espèce d'autel, avait laissé retomber sa tête sur son bras accoudé; on voyait que le sommeil l'avait prise au milieu de sa prière: le spectacle était charmant.

Le vieux entra, prit paternellement sa nièce dans ses bras et la posa dans son petit lit: alors l'enfant, à demi réveillée, se souvenant de l'oraison inachevée, murmura presque inconsciemment, avant de retomber dans un oubli plus profond:

—Bonne Sainte Vierge, je vous demande en grâce la conversion de mon oncle Hermann que j'aime tant, je vous la demande au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit...

Sa tête vacilla; elle dormait. Le savant ramena doucement la couverture et répondit très bas:

—Ainsi soit-il.

Et tant sont puissantes sur le cœur des vieillards et sur le cœur de Marie les paroles d'un petit enfant, qu'à son tour, il s'agenouilla devant l'immortelle Souveraine et se mit à prier...

L. D'OVERNY.

Nos lecteurs nous rendraient un très appréciable service en mentionnant la « Semaine Religieuse », lorsqu'ils s'adressent à nos annonceurs.